## Pocs de Canada



Volume 4, No 29 (Hebdomadaire)



le 21 juillet 1976

Une première: le Canada et les Communautés européennes signent un accord
Nominations à l'Ordre du Canada 3
Premier prix Pahlavi de l'environnement
Visite d'une délégation togolaise 4
La sécurité agricole 4
Les répéteurs des Rocheuses 4
Prix littéraire américain décerné à un Québécois
Collaboration des Universités de Nancy et Laval 5
Subvention offerte à la Fédération des Francophones
La jeunesse du monde s'est donné rendez-vous à Montréal 6
Les arts aux Jeux olympiques 6



## Une première: le Canada et les Communautés européennes signent un accord

"Je suis convaincu que la signature du présent accord constituera un jalon dans l'histoire des relations entre le Canada et les Communautés européennes et leurs Etats membres", a déclaré M. Allan J. MacEachen, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, après avoir paraphé, le 6 juillet dernier, l'Accord-cadre de coopération économique et commerciale entre le Canada et le Marché commun. "Pour les Canadiens comme pour les Européens, a-t-il poursuivi, cet accord constitue la preuve concrète de notre désir et de notre ferme intention de réaliser un objectif commun, soit le maintien de relations économiques plus étroites et plus avantageuses."

Au nom des Communautés européennes, l'accord a été signé par M. Max Van der Stoel, président du Conseil des ministres des Communautés européennes et ministre des Affaires étrangères des Pays-Bas, et par sir Christopher Soames, vice-président de la Commission des Communautés européennes. Étaient présents à la cérémonie des dignitaires étrangers, le ministre canadien de l'Industrie et du Commerce, M. Alastair Gillespie, et des représentants et membres des media d'information.

L'accord, qui jette les bases de la coopération économique entre le Canada et la C.E. devrait créer de nouvelles possibilités de commerce et d'investissement entre les deux Parties, et favoriser notamment l'essor de la coopération industrielle.

"Âujourd'hui, le commerce n'est qu'un élément d'un réseau complexe d'interactions économiques qui englobe l'investissement, la technologie, le brevetage, les entreprises conjointes et la coopération sur des marchés extérieurs", a ajouté M. MacEachen. "Nous recenserons les secteurs qui semblent les plus prometteurs dans le domaine de la coopération industrielle, et ce, d'une manière permanente, afin de développer les industries canadiennes et européennes, de promouvoir le progrès

technologique et scientifique, et de créer de nouvelles sources d'approvisionnement et de nouveaux marchés..."

Lors d'une conférence de presse tenue après la cérémonie de signature, M. MacEachen a déclaré que le Canada avait atteint l'un des principaux objectifs de sa politique étrangère: diversifier ses relations économiques.

Pour M. Van der Stoel, l'accord représente un "instrument inédit" qui revêt une importance particulière pour les deux Parties, "un autre pas vers la création de liens traditionnels entre le Canada et l'Europe".

Qualifiant l'accord d'"unique en son genre", sir Christopher Soames a ajouté qu'il fallait fournir aux hommes d'affaires canadiens et européens l'occasion de "donner le maximum". "Cet accord historique est un fait saillant de notre évolution commune."

La Communauté européenne (C.E.), dont la superficie représente presque un sixième de celle du Canada, a pourtant 230 millions d'habitants de plus que ce dernier. Le produit national brut (P.N.B.) global de ses pays membres est environ neuf fois celui du Canada. La Communauté est le premier producteur mondial de voitures et se classe aussi parmi les premiers pour les produits agricoles. C'est le plus grand négociant du monde et le principal acheteur des produits importés en provenance des pays en voie de développement. C'est l'un des plus généreux donateurs du monde en ce qui concerne l'aide à l'étranger.

Plus de 100 pays ont accrédité des représentants diplomatiques auprès de la Communauté, qui a négocié des accords commerciaux ou d'association avec plus de 70 pays en Europe et dans le monde.

La Communauté n'est pas une "superpuissance", mais sa force économique lui permet d'affirmer sa présence dans les affaires mondiales.